

Communiqué de presse - mars 2024

Errance sur le Plateau, le glaneur du Chemin des Dames.

Exposition du 10 mars au 12 mai 2024

Vernissage le samedi 9 mars à 17h30

La galerie est ouverte les mercredis et dimanches de 14h à 18h et sur rendez-vous.
Entrée libre et gratuite.

Cette exposition présentera des sculptures et des peintures de **François Mayu**, Peintre Officiel de l'Armée depuis 2022.

Depuis 2001, François Mayu parcourt le Chemin des Dames, comme un rituel de mémoire, en ce lieu symbolique de la Grande Guerre. Il y retourne chaque année, glanant ces fragments d'acier, de cuivre, de plomb, englués désormais dans leur gangue de rouille et de cette terre de l'Aisne, couleur Sienne.

Il arpente en hiver les parcelles du plateau, saturées de tant d'éclats d'obus qui affleurent lors des labours. Il ne creuse pas, ne fouille jamais le sol. Après deux ou trois semaines, il regagne son atelier parisien pour y sculpter. Il assemble les éclats d'acier remis au jour, hanté par son questionnement, sa méditation intérieure : Quelle fut leur histoire dévastatrice ? Comment ne pas penser à ces générations meurtries, à ces gosses sacrifiés, à leurs familles ? Au bronze de son fondeur d'art il associe des balles, des fragments de ceintures et de fusées d'obus en cuivre et laiton qu'il intitule "bronze 1917".

Il peint aussi, après s'être longuement imprégné des brouillards, des odeurs, de l'atmosphère : cet horizon énigmatique, cette crête qui s'étire d'est en ouest, théâtre de l'indicible. Pour ne pas oublier, pour rendre hommage.

Le souvenir des « Gueules cassées », des mutilés, participe de son engagement en tant qu'accompagnant bénévole en soins palliatifs.

Contact : Pôle de l'Étang-Neuf
Musée de la Résistance en Argoat - Galerie Livandour
22480 Saint-Connan
02 96 47 17 66 - etangneuf.asso@orange.fr

